

Situación general

La semana pasada se produjo un aumento de los incidentes violentos, debido, por un lado, a las incursiones militares israelíes y, por otro, a los enfrentamientos internos entre los palestinos. Las incursiones de las Fuerzas de Defensa de Israel, tanto en el norte de la franja de Gaza, como en zonas del este de Jan Yunis causaron 19 muertos y más de 30 heridos. Al menos seis casas fueron destruidas por los bombardeos aéreos y otras casas, tierras de cultivo y sistemas de irrigación colindantes también resultaron dañados.

Al menos tres personas perdieron la vida por el recrudecimiento de los enfrentamientos entre partidarios de Hamas y Fatah, lo que desencadenó secuestros, asesinatos, disparos en las calles y heridas a los transeúntes. Otras 17 personas resultaron heridas en disputas familiares.

Se produjo también un aumento del número de misiles lanzados contra Israel. En el transcurso de la semana se lanzaron al menos 10 misiles, hiriendo a tres civiles israelíes y provocando un corte del suministro eléctrico de varias horas en la ciudad fronteriza de Sderot.

El 8 de octubre se abrió a los peregrinos el punto de cruce fronterizo con Egipto de Rafah. La terminal de carga de Karni permaneció abierta toda la semana para permitir la llegada de ayuda humanitaria y material de construcción, al igual que la terminal de Sufa. La terminal de Erez se abrió sólo a las organizaciones internacionales. Sin embargo, se mantienen las duras restricciones de acceso al mar para los pescadores.

Actividades del CICR y de la Cruz Roja / Media Luna Roja

Durante las operaciones militares el CICR sigue facilitando la circulación de las ambulancias de la Media Luna Roja Palestina, así como la evacuación de los pacientes que requieren tratamiento fuera de la franja de Gaza. Apoya también a los servicios médicos de urgencia, a los hospitales y a los centros de atención primaria de salud de la Media Luna Roja Palestina, y facilita la entrega de suministros médicos básicos.

En el marco del apoyo del CICR a los establecimientos sanitarios, los delegados se reunieron con los administradores de los hospitales de la franja de Gaza para estudiar la disponibilidad de los suministros y las necesidades de los pacientes, entre otras cuestiones.

La semana pasada, el CICR distribuyó, en la zona de Jan Yunis, al sur de Gaza, paquetes de socorro con artículos de primera necesidad a dos familias cuyas casas habían sido destruidas. Los paquetes contenían lonas alquitranadas, colchones, mantas y otros artículos básicos. Desde finales de agosto, el CICR ha ofrecido esta ayuda a 297 familias.

El CICR distribuyó también socorros especiales de emergencia en forma de paquetes de víveres y artículos de aseo a dos familias cuyas viviendas habían sido ocupadas por las Fuerzas de Defensa de Israel en el distrito de Beit Lahia, en el norte de la franja de Gaza.

El 13 de agosto se reanudó en la franja de Gaza el programa de visitas familiares que el CICR realiza en favor de los palestinos detenidos en cárceles israelíes. Sin embargo, estas visitas se interrumpieron la semana pasada con motivo de la festividad de Sucot en Israel.

El CICR se mantiene en contacto con las autoridades y con distintos grupos palestinos, y reitera constantemente su deseo de acceder al soldado israelí Gilad Shalit. En estos contactos y en declaraciones públicas, el CICR insta a las personas que tienen en su poder al soldado a que lo traten con humanidad, respeten su vida y su dignidad, y le permitan comunicarse con sus familiares.

Hechos y cifras

Desde finales de junio, el CICR:

- ha instalado 14 generadores donados por la Cruz Roja Noruega a fin de evitar cortes en el suministro eléctrico de las estaciones de bombeo de agua potable y de aguas residuales, así como en un centro ortopédico;
- ha suministrado 150.000 litros de combustible para los generadores de las estaciones de bombeo y otras instalaciones, como el centro ortopédico;
- ha instalado tanques de agua para la distribución mensual de 56.000 litros de agua potable en los lugares donde las Fuerzas de Defensa de Israel destruyeron los sistemas de abastecimiento;
- ha repartido lonas alquitranadas, colchones, mantas, artículos de primera necesidad, y, en algunos casos, tiendas de campaña a 475 familias cuyas viviendas fueron destruidas o dañadas;
- ha entregado a 835 familias paquetes con víveres suficientes para un mes y artículos de aseo;
- ha organizado la entrega de seis cajas de material quirúrgico donadas por la Cruz Roja Suiza a la Media Luna Roja Palestina, cada una con suministros suficientes para tratar a 100 pacientes hospitalizados por heridas de arma;
- ha proporcionado tres cajas con material similar a centros médicos situados en la franja de Gaza;
- ha transportado a Gaza 15 paquetes del CICR con material para apósitos (cada uno con material suficiente para 50 apósitos), para que sean distribuidos rápidamente en caso de necesidad;
- ha impartido cursos de perfeccionamiento sobre emergencias relacionadas con los conflictos a 17 cirujanos de la ciudad de Gaza, y cursos para interpretar mapas al personal de emergencia de la Media Luna Roja Palestina;
- desde que se reanudó el programa de visitas familiares el 13 de agosto, el CICR ha hecho posible que 2.710 personas de la franja de Gaza visiten a familiares reclusos en centros de detención israelíes (en total 1.246).

Para más información:

Dorothea Krimitsas, CICR, Ginebra, tel.: +41 22 730 25 90 ó +41 79 251 93 18

Bana Sayeh, CICR, Jerusalén, tel.: +972 2 582 88 45 ó +972 57 880 91 93

Bernard Barrett, CICR, Jerusalén, tel.: +972 2 582 88 45 ó + 972 57 221 55 09